

Larissa Estefanía Esparza Fuentes

Presento esta *exposición de motivos* a fin de compartir que desde hace poco más de 7 años ocupo el cargo de *Directora General de Asuntos Jurídicos de la Fiscalía Especializada en Delitos por Hechos de Corrupción del Estado de Coahuila*, esto es desde la creación del *Sistema Anticorrupción local*, entendiéndose que he sido parte de su cimentación y crecimiento, con visión hacia su consolidación.

Algunas de las funciones que realiceo consisten en *proporcionar asistencia técnico-jurídica*, revisión y elaboración de proyectos que den soporte a la Fiscalía Anticorrupción en su conjunto, y a cada una de las áreas que la componen; fungir como *suplente* de su titular en las sesiones del Sistema Anticorrupción cuando así se indique; y actuar como *representante* en equipos de trabajo conformados para la construcción, seguimiento y ejecución de proyectos del sistema en conjunto con la ciudadanía.

Como *servidora pública* adscrita a la Fiscalía Anticorrupción, cuento con conocimientos del *proceso penal en México*; y es mi obligación conocer, difundir, ejecutar y dar seguimiento en el ámbito de mi competencia, a las acciones derivadas de la *Ley General de Responsabilidades Administrativas* a que estamos sujetos como *servidores públicos* de esta institución.

Lo anterior, ha vinculado mis conocimientos y experiencia entre el *Sistema Penal Acusatorio* - delitos de corrupción- y el mundo de las *responsabilidades en lo general*, ampliando mi visión -haciéndola integral- a la luz del Sistema Anticorrupción en México.

Del año 2007 al 2017, ocupé distintos cargos en la *Subsecretaría de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Gobierno* que, posteriormente, se convirtió en la *Consejería Jurídica del Gobierno del Estado de Coahuila*, realizando actividades como proporcionar asistencia técnico-jurídica, revisión y elaboración de proyectos y documentos en general -leyes, decretos de creación, contratos, convenios, entre otros- en apoyo al ejecutivo estatal, así como a todas las dependencias y entidades de la administración pública estatal; y fungiendo a su vez como mecanismo de atención a la ciudadanía.

En el camino que he recorrido con voluntad y disciplina -adicional a mis actividades en la academia, en asociaciones y colectivos, de docencia, como ponente y panelista, participación en proyectos editoriales, y concursos- he tenido la oportunidad de adquirir conocimientos y experiencia valiosos en cursos, talleres, diplomados y otras actividades en materia de responsabilidades administrativas; de contabilidad gubernamental; disciplina financiera;

Larissa Estefanía Esparza Fuentes

normas profesionales de fiscalización; investigación financiera; operaciones con recursos de procedencia ilícita y extinción de dominio; de investigación y persecución de delitos por hechos de corrupción; derechos humanos; Sistema Nacional Anticorrupción; transparencia y protección de datos personales; archivos; derechos humanos; de trabajo en equipo; liderazgo; y valores por mencionar algunos.

Lo anterior, me ha permitido aprender de temas variados relacionados con *sociedad y gobierno*, absorbiendo toda la información -para su aplicación- en virtud de mi personalidad dinámica y persistente con motivo de mi interés como ciudadana comprometida y servidora pública con vocación consciente del entorno en el que vivimos.

Señalo con seguridad que poseo las habilidades y, con ello, el perfil idóneo para ocupar el cargo de Consejera de Participación Ciudadana a fin de encauzar los objetivos del Comité Coordinador, como lo señalan los artículos 167 de la Constitución local, así como el 15 de la ley del sistema anticorrupción en Coahuila, toda vez que he sido parte de la evolución y trabajo del sistema anticorrupción que de la mano con la ciudadanía, han procurado a través de acciones luchar contra la corrupción.

Asimismo, conozco y reconozco el trabajo del Consejo de Participación Ciudadana -tanto de sus integrantes como exintegrantes- y por este motivo es que me gustaría formar parte del sistema desde otra trinchera porque tengo la firme convicción de que puedo ser un puente de comunicación entre la formalidad que exige la ley a las instituciones públicas y el lenguaje ciudadano y practicidad que requiere la sociedad para construir proyectos viables, sostenibles e innovadores considerando el contexto internacional, nacional y local.

La *organización, preparación, permanencia y persistencia* son cualidades que resaltan en mi persona. Afronto y crezco ante los retos de forma responsable, toda vez que proporcionar el *equilibrio* al interior de las instituciones, coadyuva a provocar *estabilidad* hacia el exterior de éstas, con el fin de brindar seguridad y certeza a la ciudadanía.

Por propia decisión adquirí el firme compromiso de combatir la corrupción desde la trinchera en la que me encontrara y, considero que, es momento de colaborar a través del CPC con el conocimiento, entusiasmo y vocación de servicio necesarios para coadyuvar estratégicamente en los buenos resultados que todos necesitamos.